



PROPUESTA DE REFORMAS

OCDE recomienda cautela en pensiones y salarios

Sugiere valorar los aspectos positivos y negativos al mejorar el bienestar social

MARÍA FERNANDA ANTÚNEZ
mantunez@elfinanciero.com.mx

En lo que respecta a las reformas del sistema de pensiones y del aumento al salario mínimo por encima de la inflación, el Gobierno de México deberá actuar con cautela, para evitar afectaciones económicas, y sobre todo en materia pensionaria, no acentuar las desigualdades, subrayó Pablo Antolín, economista principal de la Unidad de Pensiones Privadas de la División de Asuntos Financieros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

“Decir que en el largo plazo se tiene como objetivo otorgar una tasa de reemplazo del cien por ciento está bien para las personas de los primeros deciles porque las pensiones no pueden ser por debajo del nivel de subsistencia”, dijo en entrevista con EL FINANCIERO.

En ese sentido, el economista puntualizó que dichos cambios que se pretenden implementar en

“Una tasa de reemplazo del 100% está bien para personas de los primeros deciles”

PABLO ANTOLÍN

Economista principal de la Unidad de Pensiones Privadas en la OCDE



el sistema de pensiones mexicano, de otorgar el sueldo en activo a los trabajadores en su jubilación, no deberían contemplarse para aquellos que generen un ingreso mayor, por lo que “hay que separar a los distintos niveles”.

ADVIERTE RIESGOS

Ante los señalamientos del presidente Andrés Manuel López Obrador de emitir, dentro del paquete de reformas que enviará al Congreso el próximo 5 de febrero, una iniciativa en la que se estipule a nivel constitucional que el salario mínimo no aumente jamás por debajo de la inflación, Antolín acotó que esto podría rigidizar a la economía mexicana.

“Yo entiendo y comparto que el objetivo en el largo plazo es que el salario mínimo siempre evolucione con la inflación, pero uno también

tiene que tener en cuenta que en economía hay que tener flexibilidad porque no se sabe por dónde van a venir los *shocks* en la inflación”, enfatizó el directivo de la organización.

“(Los *shocks*) a veces pueden venir en la inflación, justamente derivados de un *shock* transitorio que va a desaparecer tal vez pasado mañana y de repente ajustas toda la economía a ese *shock* y éste se convierte en uno permanente a través de otros mecanismos”, abundó Antolín.

Asimismo, aseguró que aunque la administración actual pretenda aumentar el bienestar social de la población, por medio del incremento de los salarios y pensiones, “cuando uno toma medidas siempre van a tener aspectos positivos, aspectos negativos, y uno tiene que valorarlos”.